

# EL NUEVO DIARIO

BIBLIOTECA PUBLICA  
TARRAGONA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes. . . . . 1 Pta.  
Tarragona y su provincia . . . . . 1 »  
En el resto de España, trimestre . . . . . 4 »  
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales

TORTOSA

Viernes 15 Diciembre 1899

## PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

## Habilidades que no engañan

Una aristocrática dama que pasó hace años á mejor vida y que ha dejado memoria por lo chispeante de su ingenio, solía administrarse á lo mejor de una conversación, un bofetón ó un abanicazo, que dejaba absortos á los que la contemplaban.

—¿Por qué hace usted eso condesa?—le preguntaron una vez.

—Esta es una penitencia que me impongo por tener cara de tonta.

—No comprendo.

—Me explicaré. Hay gentes que cuentan cosas tan absurdas, tan inverosímiles, tan reñidas con el buen sentido y con el sentido común que sólo pueden hacerlo creyendo que el que los escucha es tonta de capirote. Cuando soy yo la elegida para oír estas enormidades, es grande mi enojo, pero como la educación no permite decir á cada momento:—¡Es usted un trapalón!—Váyase usted á otro con ese cuento que á mi no me engaña usted!—me reprimo y le impongo á la cara de boba que debo tener en aquel momento el castigo de darle un bofetoncito, que quiere decir al mismo tiempo:—¡Amigo tonto: por tonta que me crea usted, esa no cuele!

Si el país, la nación soberana, el pueblo que sufre y paga, pudieran encarnarse en una personalidad, y ésta tuviera la costumbre como la difunta condesa, que de Dios goce, ya se habría deseado la cara á bofetadas al escuchar á la mayor parte de los hombres políticos.

Pero nunca con más motivos que con los que ofreció la sesión celebrada ayer por el Congreso.

Demostró el señor Maura, en memorable debate y con notabilísimo discurso, que el presupuesto de Marina que se ha llevado al Parlamento es de lo más desastroso, para el país que puede imaginarse; hace ver convenciendo á todos, que con ese presupuesto continúan en pié los vicios

y los errores que nos han llevado al desastre, y que con él no se hace más que derrochar el dinero de la nación.

Se presenta, después de esto y á consecuencia de esto, ocasión de hundir ese presupuesto, y el señor Maura y sus amigos, en vez de unirse á los que pretenden llevar á cabo esta obra que él demostró con su avasalladora elocuencia que es altamente patriótica se abstienen de votar y dan con esto fuerza al Gobierno para que sostenga el malhadado presupuesto:

¿No es esta ocasión para que el país, al que se quiere hacer creer que esto es de un gran sentido político y de trascendental habilidad, exclame, imitando á la condesa de marras:—¿Pero ustedes creen que yo soy tonto de capirote para creerme esas cosas?

¿Pues y lo de los caballeros del Santo Sepulcro, explicado—¡peor es meneallo!—con el discurso del Sr. Navarro Reverter?

¿Y esa política que consiste en cohonestar el decidido apoyo ministerial con un ataque de oposición, pretendiendo que la gente no se entere?

Preciso es confesar que siempre ha adolecido nuestra política de esos defectos; hay que reconocer que eso que se llama táctica, habilidad *nava-jeo*, como decía con una palabra muy castiza el ilustre duque de la Torre, nunca se ha practicado con el descaño que ahorra.

Y claro está: en medio de estos convencionalismos de estas sutilezas, los que hacen la oposición de verdad, los que confirman con su voto lo que dicen con su palabra, los que perseveran en la actitud que adoptaron desde el primer día, son considerados por los ministeriales de dentro y de fuera del Parlamento como unos ogros, como unos revolucionarios impenitentes, cuyo único afán es demoler.

No importa. Adelante, cumpliendo cada cual con arreglo á su conciencia, que el país ya es mayor de edad y no se le engaña tan fácilmente como algunos saponen.

En jornadas como la de ayer en el Congreso, lo que peor parado queda es el prestigio de los políticos, y lo que más claramente se pone en evidencia á los ojos de la nación es la ineffectividad de la obra parlamentaria; pues á pesar de lo mucho que se ha hablado, todo quedará peor que estaba.

Y decimos peor, porque ahora precisamente, en vez de mejorar la obra del Congreso, la echa á perder de acuerdo con el Gobierno, aumentando los gastos de varios ministerios.

Para esto, *más les valdría estar duermes* á los respetables abuelos de la patria.

Cada día que pasa trae un nuevo desengaño; con cada desengaño viene una nurva provocación al país. ¿Hasta cuándo va á durar la resiguación del mansísimo cordero?

## Cuestión importantísima

En un reciente artículo en que discutía la posibilidad de una coalición europea contra Inglaterra, se expresa Sir Charles Dike, miembro del Parlamento y personaje de alta importancia entre los liberales ingleses, en los siguientes términos:

«Por el momento, me parece á mí que España es el único país de Europa que puede considerarse como causa posible de trastorno, y no hay duda de que durante el año pasado el Gobierno español inició algunas medidas cerca de Gibraltar, que creo han sido renovadas recientemente, fundándose para tal creencia en lo que se ha hecho público sobre nuestros propios preparativos en esa región.»

Los preparativos á que alude Sir Charles son, sin duda, el aumento de barcos de guerra en Gibraltar. La escuadra que actualmente fondea en ese puerto se compone nada menos que de ocho buques de guerra de primera clase, y será reforzada con seis cruceros y el buque de guerra de primera clase *Canopus*, que pronto llegarán á Gibraltar.

Dicea que esta formidable demas-

tración de fuerza naval indica que el Gobierno teme algún acto por parte de España y de Rusia combinadas, nocivo á los intereses de Inglaterra, y que la visita del conde de Mouravieff á Madrid sin duda fué con el objeto de preparar, entre otras cosas, la cesión por parte de España á Rusia de algún puerto de importancia en el Mediterráneo.

Hablando sobre estos asuntos, el *Pall Mall Gazette*, que es uno de los principales diarios londonenses, se expresa así:

«Por débil que sea, España no es cantidad despreciable (en asuntos relacionados con la supremacía en Marruecos), y sucede que tiene en su poder tres puertos en la costa mediterránea de Marruecos. Uno de éstos, Ceuta, es susceptible de ser convertido en una fortaleza de primera clase, y su posición estratégica es tan importante como la de Gibraltar. De Punta Europa á Punta Elmina no hay sino 15 millas, y es preciso no olvidar que muchos de nuestros más grandes marinos, desde Nelson para abajo, han opinado que Ceuta y Tánger, más bien que Gibraltar, son las verdaderas llaves del Mediterráneo.»

Así, pues, nada puede hacerse en Marruecos sin contar con España, á menos que la nación que se ocupe de ese arreglo se decida á habérselas con España también. Por otra parte, se nos dice que en sus actuales circunstancias España estaría lista á vender, no solamente Ceuta, sino Melilla. Efo probablemente es así; lo que no es probable por ahora es que la compra se lleve á cabo.

En una palabra, Rusia está obligada á hacer otro esfuerzo para obtener un puerto en el Mediterráneo. Cuando llegue la inevitable lucha en el lejano Oriente (y todo indica que llegará antes de lo que conviene á los rusos), será asunto de importancia primordial para Rusia el tener alguna estación en donde sus barcos puedan hacer carbón entre el Báltico y el Puerto Arthur.

El Almirantazgo ruso comprende tan claramente lo inconveniente del actual estado de cosas, que ha ordenado la construcción de cruceros con capacidad de carbón suficiente para ir desde Kronstadt á Falienwan sin necesidad de detenerse en el camino; pero esto no puede durar así, y Rusia necesita un puerto adonde puedan arribar sus barcos en busca de reparación ó abrigo. En términos muy claros se nos ha asegurado que, du-



rante su última visita á España, el conde Muravieff dió á entender al Gobierno español que su soberano imperial estaba dispuesto á pagarle á España un alto precio por la península y la fortaleza de Ceuta. La posesión de Ceuta sería doblemente agradable al Gobierno de San Petersburgo, ya que gastando el dinero suficiente, ese lugar puede ser convertido en un segundo Gibraltar, dominando el Estrecho tan eficazmente como el Peñón mismo.

La posibilidad del convenio mencionado entre la necesitada España y el Gobierno ruso, basó para que el Gobierno inglés situara una escuadra abrumadora á corta distancia de Ceuta ó de Tánger, y esto á su vez ha bastado para que el Gobierno español tome una pausa.

Hasta aquí el «Pall Mail Gazette.» Sin duda, todo lo que precede es del más alto interés para España. Aquí, en Inglaterra, la única preocupación sería, en cuanto á peligros extranjeros, la causa Rusia. Los ingleses no le temen—dado caso que ella fuera posible—á una coalición de las grandes potencias militares continentales, porque los formidables ejércitos de éstas para nada servirían en una guerra forzosamente marítima. Y en el mar, la Inglaterra se cree, y con razón, árbitro supremo. Otra cosa sucede respecto de Rusia. El vasto Imperio de la India puede ser invadido por los innumeros soldados del Zar, los que hallarán cien distintas vías terrestres para bajar desde sus frías estepas hacia las tibias regiones del Indostán.

Rusos é ingleses consideran el conflicto como inevitable; de aquí que unos y otros se vigilan atentamente y tratan de impedir todo aquello que realizado ahora y más tarde, pudiera aumentar las fuerzas del enemigo en la hora de la lucha que ambos ven venir, y para la cual ambos se preparan.

SANTIAGO PÉREZ TRIANA.

Londres, 8 Diciembre 99.

## Una mujer quemada

En la casa-solar situada en Madrid frente al núm. 14 de la calle de Alarcón, entre las de Felipe IV y Lealtad, se declaró anoche un violento incendio.

Desde los primeros momentos el fuego adquirió grandes proporciones, favorecido por el aire y por los materiales de construcción de la casa, que se componía sólo de varcos tablonés de madera.

En la habitación vivían el guardia de Seguridad Luis Beltrán; su mujer, Regina Maestro Husano, de sesenta años de edad, y un joven llamado Pedro Agúadez, ordenanza del Museo de Artillería.

A las nueve de la noche abandonó el local Luis, con objeto de marcharse al teatro de Parish, donde le correspondía prestar servicio.

Pedro también salió á paseo después de cenar, dejando sola á su madre adoptiva.

No se sabe si la anciana, al acostarse, dejó encendida la luz, ó si ocurrió algún accidente parecido.

Lo cierto es que á eso de las diez los vecinos del solar observaron que la casita estaba ardiendo.

Se dió aviso al cuerpo de bomberos y á las autoridades, acudiendo unos y otras al lugar del suceso inmediatamente.

Un amigo del guardia Beltrán dió á éste la noticia de lo que ocurría, y poco después el interesado se hallaba frente á la casa de su propiedad.

El incendio pudo quedar localizado á las diez y media de la noche, pero sin haber conseguido salvar el dormitorio de los ancianos.

Mientras esto ocurría, el guardia Beltrán y Pedro Agúadez trataban de averiguar el paradero de Regina.

Todas las pesquisas resultaban inútiles.

La pobre anciana no parecía por ninguna parte y esto hizo sospechar á todos el desgraciado fin de ella.

Por orden del capitán de seguridad señor Echenique, los obreros comenzaron á separar los escombros, y al llegar á los del dormitorio de Regina, se observó la presencia de un cuerpo extraño, completamente carbonizado.

Era el cadáver de la mujer de Beltrán.

El juez de guardia se personó en lugar del siniestro y ordenó la traslación del cadáver al depósito judicial.

Hasta la fecha se ignora cuál fue la causa del siniestro.

## Crónica

Ayer recibimos el atento volante que transcribimos, y que agradecemos por nuestra parte y en nombre de los contribuyentes al Sr. Alcalde por haber atendido, como esperábamos las justísimas peticiones de los terratenientes de esta ciudad y su comarca.

Dice así:

### Alcaldía de Tortosa

Sr. Director de EL NUEVO DIARIO.

En virtud de lo solicitado por el Sr. Alcalde de esta ciudad, el Delegado de Hacienda de esta provincia ha tenido á bien prorrogar el pago de las contribuciones territorial, industrial y urbana hasta el día 18 del actual inclusive.

Eduardo Rico.

Ya vé «La Provincia de Tarragona» que en este asunto se adelantó un poco en sus juicios, respecto de las reclamaciones de los contribuyentes.

En virtud de las reformas de Hacienda últimamente decretadas que figuran en la «Gaceta» del 16 de Noviembre último, se establece, entre otras cosas, que todos aquellos que tengan expedientes de defraudación en tramitación, deberán, antes de 17

de Enero próximo, manifestar su conformidad para obtener los beneficios que en la misma se establecen.

— — — — —  
Escribe ayer un colega barcelonés: «Ayer se publicó una orden general de plaza elogiando el comportamiento del soldado del regimiento de infantería de Albuera, Alejandro Torralba Moreno, que el 27 de Noviembre último encontró en la vía pública 550 pesetas, cuya cantidad entregó sin pérdida de tiempo á su coronel, habiéndolo hecho éste á su legítimo dueño don Mariano Fedé.

Como recompensa á su comportamiento se ha concedido á dicho soldado una licencia trimestral para su casa, con goce de haber.»

— — — — —  
En casi todas las Administraciones de Loterías se han agotado ya los billetes de Navidad.

— — — — —  
Según dice un colega de Barcelona anteayer amanecieron heladas las balsas y depósitos de aguas de Vallvidrera y sus inmediaciones.

El hielo tenía tres ó cuatro centímetros de espesor en algunos puntos.

Las cumbres de Montseny están nevadas completamente: no hay que decir que el Canigó parece el Mont-Blanc.

— — — — —  
Se dice que el general Azcárraga tiene en estudio un plan para pagar de una vez á todos los repatriados los haberes que se les adeudan.

Solo se espera para ponerlo en planta contestación á las preguntas que se han dirigido á los capitanes generales.

— — — — —  
Es objeto de grande indignación en la comarca de Besalú el robo sacrilego perpetrado el día 5 de los corrientes en la iglesia de San Vicente. Han sido arrebatadas de la capilla donde se veneraba la reliquia de Vera Cruz y de varios santos que eran tenidos en gran devoción no solamente en aquel pueblo sino por todo el principado de Cataluña y el Rosellón, especialmente la Vera Cruz que según tradición había sido traída de Roma por el conde de Tallaferró en el siglo XI. Atribúyense varios milagros á esta reliquia que era objeto de un culto fervoroso por todos los habitantes de aquella comarca. Los ladrones tuvieron que fracturar la sólida puerta de la iglesia valiéndose de fuertes palancas. Notó el robo el campanero por la mañana al toque de oración. Inmediatamente pusieron, se en movimiento las autoridades, sin que hasta ahora se tenga noticia de la captura de los criminales.

— — — — —  
Escribe un colega de Girona:

«Ayer noche se nos aseguró que uno de los oficiales que se hallan arrestados en el castillo de Hostalrich por haber promovido un escándalo en un teatro de Tarragona, intentó escaparse de dicho castillo, descolgándose á uno de los fosos, con tan mala suerte que cayó al fondo del mismo, fracturándose una pierna.»

Manila.—Cónsul al ministro:

«Además de los prisioneros libertados anunciados anoche, general Ottis me dice ahora que se han libertado 557 más en Cagayén incluyendo en este número 150 religiosos.»

«Calculo en 4.000 totalidad de los libertados desde mi telegrama del 29 de noviembre.»

— — — — —  
La feria de pavos que celebró ayer el pueblo de Arbós estuvo concurridísima de forasteros, pero la venta fué muy escasa á causa del subido precio que se pedía por cada una de dichas aves.

— — — — —  
Todas las misas que se celebrarán hoy, desde las ocho hasta las diez, en la capilla del Sagrario de nuestra Santa Iglesia Catedral, serán aplicadas en sufragio del alma de la señora D.<sup>a</sup> Antonia Españ Mulet.

La familia agradecerá la asistencia á alguna de estas misas, y suplica tengan presente en sus oraciones á la finada.—R. I. P.

— — — — —  
Un anciano sacerdote suizo, el abate Cuttat, nacido como León XIII, el año 1810, ha invitado á todos los novagenarios católicos á unirse á él para efrecer al Padre Santo, en una felicitación firmada por todos ellos, el homenaje de su filial simpatía.

— — — — —  
La Dirección general de instrucción pública ha nombrado por concurso de ascenso á D. Juan Giralt Grisot, maestro de Ulldecona, y á D.<sup>a</sup> María Gloria Ossó, maestra de Gadesa.

— — — — —  
La Junta provincial de instrucción pública ha comunicado el Rectorado que ha quedado vacante la escuela incompleta de Darmós (Tivisa) por fallecimiento de la maestra doña Carlota Artigas.

— — — — —  
Los cupos de consumos que deben señalarse en cumplimiento del artículo 251 del reglamento de 11 de Octubre de 1898 para aplicar los resultados provisionales del censo de población de 31 de Diciembre de 1897 á las poblaciones menores de 30.000 habitantes, entre la que se cuenta Tarragona, comenzarán á regir desde 1.<sup>o</sup> de Enero de 1900.

— — — — —  
La Comandancia de Marina de Barcelona avisa que los días 28, 29 y 30 del mes actual se han de celebrar los exámenes para pilotos de la marina mercante.

— — — — —  
Por la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles del Ministerio de la Guerra se anuncia vacante la plaza de cartero de Altafulla dotada con 200 pesetas anuales.

— — — — —  
El cónsul de España en Manila ha teleografiado al Sr. Silvela participándole que el Gobierno de Washington ha autorizado al general Ottis para costear el viaje de regreso á la Península á los 4.200 españoles liberta-



dos, que embarcarán en el «León XIII» con destino á Barcelona.

## Derrota del Gobierno

Madrid 13.

El final de la sesión del Congreso ha sido accidentado.

Interviene en el debate el Sr. Romero Robledo:

Dice así, «Creo que la cuestión se reduce á esto: El Gobierno quiere tener aprobados los presupuestos antes del 1.º de enero y esto es imposible; ahora mismo, hace dos horas que estamos discutiendo la enmienda del Sr. Bergamín y estamos en el comienzo del presupuesto de Marina, faltando todavía los de Guerra y Fomento, el articulado de los ingresos, 20 y tantos proyectos complementarios, la mayoría de los cuales tienen verdadera importancia para el país.»

«¿Es que va á recurrir el Gobierno á las sesiones permanentes?»

«Deben suspenderse los efectos de la ley del año natural. Conseguido esto, añade el Sr. Romero Robledo, y después de las imperiosas vacaciones de Navidad, podrá discutirse mejor lo necesario, se introducirán más reformas y la aprobación de los presupuestos constituirá una obra nacional.»

Habla el Sr. Moret, adhiriéndose á lo dicho por el señor Romero Robledo.

Se levanta el jefe del Gobierno y se expresa en esta forma:

El Gabinete que presido, como cualquier otro que le suceda, llevará detallado para 1.º de mayo un plan naval completo y de defensa de nuestras costas.

En España, añade hay medios bastantes para construir buques. Pueden invertirse 140 millones de pesetas en el fomento de la industria naval, é importa se lleven á cabo todas las construcciones empezadas, previo informe del personal técnico.

Sigue diciendo que el ministerio de Marina debe continuar como está; debe arrendarse un arsenal y deben mantenerse los actuales mientras se concluyen las construcciones de buques pendientes.

También manifiesta que está conforme en llevar á cabo la reforma de las plantillas por medio de una ley descentralizadora de los servicios de Marina. Pero todo debe hacerse en el próximo presupuesto. (Grandes rumores.)

Todas estas reformas, prosigue, deben realizarse con mesura y prudencia, para no comprometer los mismos fines que perseguimos.

«La responsabilidad es mía», manifiesta en un arranque de soberbia el Sr. Silvela.

En cuanto á lo dicho por el señor Romero Robledo, añade que sería lamentable que se suspendieran los efectos de la ley del año natural á los pocos días de haberla votado.

«Creo debe buscarse una fórmula

de arreglo; por ejemplo, autorizar el cobro de la dozava parte de los presupuestos, hasta que se aprueben definitivamente.

Rectifica el Sr. Romero Robledo.

Dice que el Gobierno tiene buenas palabras hallándose dispuesto á complacer á las minorías, pero ante todo quiere que se voten los presupuestos y después «cartuchera al cañón.» (Risas.)

El jefe del Gobierno, añade Romero Robledo, está en su perfecto derecho. «Se lo respetamos, pero también él debe respetar el nuestro al pedir que se discuta y se delibere en conciencia.»

Insiste en que se suspendan los efectos de la ley del año natural, é insinúa que aceptaría la fórmula de cobrar la dozava parte.

El Sr. Maura interviene en el debate. Cree que sin mediar violencias no se aprobarán los presupuestos antes del 1.º de Enero.

La opinión no se extrañará, dice, de que las minorías sean arrolladas por la mayoría de un Gobierno intransigente.

Recuerda los discursos del señor Silvela en la oposición, que combatía los arsenales por creerlos casas de beneficencia, y decía que la marina y la escuadra solo maniobraban en el papel.

El peor de los castigos, dice, para el Sr. Silvela, es el desencanto que producen sus promesas de entonces y su conducta de ahora.

El Sr. Canalejas se expresa en iguales términos que los Sres. Maura, Moret y Romero Robledo.

Dice que necesita el Sr. Silvela fijar bien su criterio del Gobierno y saber el plan que se ha trazado.

Rectifica el Sr. Silvela afirmando en que no deben suspenderse los efectos del año natural.

El jefe del Gobierno no quiere soltar prendas. Insinúa únicamente que aprobado el presupuesto de gastos, si continúa la concordia con las oposiciones, podrán entonces plantearse los términos de un arreglo.

Añade el Sr. Silvela, que pretender reformas radicales, es cosa de charlatanes. (Rumores, grandes protestas.)

La regeneración de la patria, prosigue el Sr. Silvela, no es cosa de un día.

Hemos hecho, continúa, más de lo que podíamos para levantar á España.

(Grandes protestas en las minorías. La mayoría aplaude. Se nota en la Cámara viva expectación. La tormenta avanza. Los ministeriales se muestran espantados, pues el escándalo va en aumento. El presidente agita la campanilla repetidas veces. —¡Orden! ¡orden! grita, pero nadie le hace caso.)

El Sr. Montilla increpa á un ministerial.

Cruzanse gruesas palabras.

(Reproducese el tumulto. Todos los diputados gritan. Oyense frases de ¡farsante! ¡pacayo!... Es imposible dar cuenta del escándalo que se ha armado. Todo son gritos é insultos. Dura la bronca parlamentaria cerca

de un cuarto de hora. El presidente suda de veras. Agita la campanilla más de diez veces, pero sin lograr calmar la agitación.)

Restablecido el orden pónese á discusión la enmienda presentada por el señor Bergamín.

La votación resulta reñidísima. Todas las minorías y algunos ministeriales votan en pró de la enmienda.

Esta, aun cuando la comuniqué ayer creo conveniente repetirla, toda vez que de ella dimana la derrota que acaba de obtener el Gobierno.

Con la enmienda suscrita por los señores Romero Robledo, Bergamín, Maura, Canalejas, Azcárrate, Morayta y Prieto y Caules, se suprimen la subsecretaría y secretaria particular del ministro; las inspecciones generales, los centros consultivos, el archivo central y el crédito destinado á gastos eventuales, haciéndose pasar al ministerio de Hacienda la ordenación de pagos de la Marina.

El Sr. Sallarés vota con el Gobierno.

El Sr. Lletjet se levanta y le dice:

—¿Y las Cámaras de Comercio? (Grandes rumores. Hasta los ministeriales se escandalizan del acto del Sr. Sallarés.)

La enmienda es desechada por 101 votos contra 100.

El presidente ha tenido que decidir la votación.

Los Sres. Silvela, Gómez Imáz y Dato que están en banco azul, al enterarse del resultado de la votación se muestran contrariadísimos.

(Reproducese la agitación. Todos los diputados, de pié, se entregaron á animados comentarios. No puede reanudarse la sesión durante algunos minutos. El ministro de Marina, como un maniquí permanecía impassible en el banco azul, Silvela le miraba con enfado. El Sr. Dato no podía ocultar su indignación.)

Al conocer el resultado de la votación las minorías aplaudieron estrepitosamente.

Al cabo de un rato reanúdase la sesión, discutiéndose la enmienda del Sr. Moret, que he anunciado esta tarde.

La apoya éste. Apenas comienza á hablar retira la enmienda.

El Sr. Suarez Inclán pronuncia algunas frases para combatir el capítulo I del presupuesto de Marina.

Dice le extraña que después de la derrota que acaba de sufrir el Gobierno, continúa el Gabinete en el banco azul.

Entiende que el presidente del Consejo ha de plantear inmediatamente la cuestión de confianza, suspendiendo el debate hasta que diga el Gobierno si mañana reueltamente planteará la referida cuestión; nunca que cabe dado el estado á que han llegado las cosas.

Recuerda el Sr. Suarez Inclán las votaciones efectuadas durante los gobiernos de Posada Herrera y Sagasta.

No ha mucho, añade el orador, el referido jefe de los liberales, por haber obtenido sólo cuatro votos de mayoría planteó á la Reina la cuestión de confianza.

Se suspende el debate económico.

Formulanse varias preguntas sin interés y se levanta la sesión.

### En los pasillos

Terminada la sesión del Congreso se ha observado en los pasillos de la Cámara popular extraordinaria animación.

De las minorías, según después se ha sabido, dejaron de votar los marinos Auñón y Marengo.

El Sr. Gasset (D. Rafael) tampoco votó.

Los ministeriales Sres. Dominguez Pascual y Lorenzale votaron contra el Gobierno.

Todo esto, como llevo indicado, se ha comentado extraordinariamente en los pasillos y en el salón de conferencias de la Cámara popular.

Los amigos del duque de Tetuán convienen en que la derrota del Gobierno es tremenda.

En un grupo de ministeriales se decía que no eran las minorías quienes habían derrotado al Gobierno, sino los ministeriales mismos, pues de estos más de cincuenta han hecho saber al Sr. Silvela su disgusto, indicándole que no cuente con ellos para todas las votaciones.

Además de los muchos ministeriales que están disgustados con el presidente del Consejo hay otros muchos que no asisten á las sesiones.

El resultado de la votación se aprecia por todos como una derrota material del Gobierno.

—El Sr. Romero Robledo fué quien aconsejó al Sr. Moret que retirase su enmienda, diciéndole que no cabía discusión con un Gobierno derrotado, y además porque hubiera podido rehabilitarse de la derrota y revivir.

Romero Robledo entró en el salón de sesiones hablando de esto á los Sres. Sagasta y marqués de la Vega de Armijo, acordándose aconsejar al Sr. Moret que retirase su enmienda.

## Licor de fibrina y carne líquida

### RICHARD

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias. De venta en todas las farmacias.

Depósito al por mayor **Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, 3, frente á la Catedral.**

## Administrador de fincas

El que desee tenerlo de completa confianza y buenas condiciones puede dirigirse á la administración de este periódico donde le informarán.

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.



